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“Estamos a niveles manejables”,
minimiza el titular de la Sepaf 

LOCAL  |  PÁGINA  7

Como si fuera la morralla de su bolsillo, Héctor Pérez, titular de la Sepaf, presumió que no es de preocuparse 
el aumento de la deuda de Jalisco, que pasó de 15 mil millones de pesos en 2013 a 17 mil 500 millones en 
2018, pero esta cantidad “aún es manejable”/Foto: Francisco Andalón López 
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Ley no impide a funcionarios 
ocupar notarías: Roberto López 
“Todas las personas que tengan y que cumplan con los requisitos tienen 
el mismo derecho de participar; no lo impide la ley”, justificó Roberto 
López Lara, secretario de Gobierno de Jalisco, la asignación de 8 de 
16 notarías a familiares de funcionarios públicos, ex funcionarios y 
servidores públicos en activo/Foto: Francisco Andalón López

“Cualquiera que cumpla requisitos puede 
aspirar”, dice el secretario de Gobierno  

A Héctor Pérez se le hace poca
la deuda de $17 mil 500 millones

Precio $7.00

LOCAL  | PÁGINA 6

Diputada Victoria 
Olguín renuncia al PRI; 

“se alejaron de la gente”,

Habrá “castigos severos” 
a quien cometa peculado 

LOCAL  | PÁGINAS 4-5

LOCAL  | PÁGINA 9

Ombudsman: Gobieno 
debe pagar daños en 
Alcalde Barranquitas

Alfonso Hernández Barrón, 
presidente de la CEDHJ, visitó Alcalde 
Barranquitas, zona dañada por las 
inundaciones derivadas de las obras 
de la L3; sentenció que es inaceptable 
que el gobierno federal y el estatal 
sean omisos ante los daños sufridos por 
vecinos/Foto: Rafael Hernández Guízar
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Ciencias Económico Admi-
nistrativas (CUCEA), el coor-
dinador de educación superior 
del Banco Mundial, doctor 
Francisco Marmolejo, afirmó 
que el ambiente social, econó-
mico y político va a impactar 
en la educación superior y la 
internacionalización a futuro, 
temas en los que parece que 
muchos gobernantes no están 
interesados.

Consideró que las condi-
ciones económicas y políticas 
generarán una amplia com-
petencia entre universidades, 
particularmente las de Nor-
teamérica, pero también una 
oportunidad de ser más crea-
tivas y proactivas para res-
ponder a las necesidades de la 
sociedad.

Para ayudar a los egre-
sados a insertarse en el 
mercado laboral global, el 

especialista dijo que la inter-
nacionalización es esencial 
para darles herramientas, y 
defendió la importancia de 
que los jóvenes tengan acce-
so a la educación superior, no 
sólo porque genera ciudada-
nos más tolerantes y el sen-
tido de las diferencias, sino 
porque los egresados pueden 
derribar los estereotipos y las 
desigualdades.

Algunos gobiernos no tie-
nen la noción completa de los 
beneficios que puede traer la 
internacionalización, agregó, 
un tema que está en una escala 
muy baja de sus prioridades, 
por lo que es importante que 
las universidades se acerquen 
a los generadores de políticas 
públicas para que conozcan 
las ventajas de esta función 
universitaria que va más allá 
de la movilidad de profesores 

y estudiantes.
El subsecretario de Educa-

ción Superior de la Secretaría 
de Educación Pública, Rodol-
fo Tuirán Gutiérrez, alertó so-
bre la posibilidad de que “fac-
tores como el resurgimiento 
de tendencias nacionalistas y 
populistas, la hostilidad y las 
prácticas discriminatorias ha-
cia los migrantes, e incluso las 
nuevas oleadas de políticas 
restrictivas y dificultades 
para tener visas de ingreso 
en varios países, amenazan 
algunas facetas de la inter-
nacionalización de la educa-
ción superior”.

Durante la inauguración 
de esta reunión, que se reali-
za ayer y hoy en el CUCEA, 
Tuirán Gutiérrez agregó que, 
por ello, es importante ana-
lizar si estas tendencias po-
drían afectar a la movilidad 

estudiantil y académica, y li-
mitar la inversión en becas y 
apoyos o hasta poner en ries-
go los campus internaciona-
les que algunas universidades 
europeas y estadounidenses 
impulsan en ciertas regiones 
del mundo.

“En este contexto emer-
gente, las universidades de-
berán de esforzarse más por 
favorecer la convivencia res-
petuosa en sus comunidades, 
configurar la manera de tra-
bajar con más eficacia contra 
la xenofobia, la misoginia y 
la homofobia, variables que 
definen en gran medida el 
populismo de derecha”, ex-
presó.

El rector de la UdeG, Mi-
guel Ángel Navarro Navarro, 
destacó que esta casa de estu-
dios es la primera en albergar 
esta reunión fuera de Estados 

Unidos, hecho que tiene un 
significado especial porque 
envía un mensaje de que las 
universidades “apostamos por 
la solidaridad, el apoyo mutuo 
y la colaboración como estrate-
gias para superar los desafíos”.

Aseguró que mientras en 
otros ámbitos “se habla de 
construir muros y establecer 
barreras, en este espacio se 
promueve el diálogo franco y 
abierto, construimos puentes, 
establecemos acuerdos y for-
talecemos nuestra amistad”.

En esta reunión partici-
pan 150 rectores y expertos 
académicos de universida-
des de América del Norte, 
con la intención de ser una 
plataforma de colaboración 
para las instituciones de esta 
región. Las actividades con-
tinuarán con sesiones plena-
rias y conferencias.

“Estamos a niveles manejables”, minimiza el titular de la Sepaf 

A Héctor Pérez se le hace poca
la deuda de $17 mil 500 millones

Como si fuera la morralla de su bolsillo, Héctor Pérez, titular 
de la Sepaf, presumió que no es de preocuparse el aumento 
de la deuda de Jalisco, que pasó de 15 mil millones de pesos 
en 2013 a 17 mil 500 millones en 2018, pero esta cantidad 
“aún es manejable”/Foto: Francisco Andalón López 

El encargado de las finanzas del estado dijo que “analizará” los datos ofrecidos por la 
Coparmex en torno a la preocupación del crecimiento de los pasivos, pues dijo que 

se tiene información “confiable” de otras calificadoras de que no vamos tan mal 
Francisco Andalón López
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La deuda de Jalisco pasó 
de 15 mil millones de pesos 
en 2013 a 17 mil 500 millo-
nes en 2018, pero esta canti-
dad aún es manejable, al pun-
to que se tiene capacidad de 
endeudamiento de hasta 7 mil 
500 millones de pesos más 
sin que se pongan en riesgo 
las finanzas actuales, indicó 
Héctor Pérez Partida, secre-
tario de Planeación, Adminis-
tración y Finanzas (Sepaf).

 De acuerdo con algunos 
indicadores de la Confedera-
ción Patronal de la Repúbli-
ca Mexicana (Coparmex), en 
#MiDeudaSinSentido, Jalis-
co pasó de nivel de endeuda-
miento sostenible, que era el 
semáforo en verde, a amari-
llo, a nivel de endeudamien-
to en observación, que es el 
semáforo en amarillo; ante 
esta situación, Pérez Partida 
dijo que analizarán la infor-

tidades.
La calificadora HR Ra-

tings también entrega esta 
misma calificación, en tanto 
que se espera la evaluación 
de la calificadora Fitch, que 
se espera también verse en 
este sentido.

En el caso de esta Adminis-
tración, sólo se han solicitado 
tres mil 800 millones de pesos, 
de los cuales, mil 100 millones 
de utilizaron para la compra de 
12 vagones para la línea 1 del 
tren ligero y 695 millones se 
destinaron para la construc-
ción y compra de cámaras para 
el Escudo Urbano C5. 

Se retracta de iniciativa 
de canje de placas

La propuestas de canje de 
placas sólo fue un comentario 
que no implica que en lo que 
resta de esta administración 
estatal se vaya a realizar o 
que esta intención provenga 
de quienes gobernarán a par-
tir del  6 de diciembre, aclaró 

el titular de Sepaf. 
“No, no, no ha habido nin-

guna intención, yo lo comenté 
que en el caso del estado de 
Jalisco no ha hecho reempla-
camiento en los últimos 12 
años, que en otras entidades 
sí lo han hecho, pero fue un 
simple comentario, no ha ha-
bido ninguna intención ni de 
la nueva administración ni 
de esta de hacerlo, inclusive 
me puse a analizar la Norma 
Oficial Mexicana en materia 
de placas y parece que ya qui-
taron el requisito de cambio 
obligatorio de 10 años”. 

Hace apenas unos días, el 
funcionario estatal habló so-
bre la urgencia de hacer un 
cambio de placas, puesto que 
han pasado más de 12 años 
sin que se hiciera, pero ahora 
aclaró que ya revisó la norma-
tividad en la materia y ya no 
existe la obligatoriedad de ha-
cer el canje cada 10 años, por 
lo que ya no será necesario 
continuar con este tema.

mación, pero ellos tienen las 
evaluaciones de las califica-
doras crediticias.

“Bueno, la vamos a anali-
zar, el estudio de Coparmex 
lo acabamos de ver, lo que 
les puedo decir es que las 
Calificadoras que tienen una 
metodología aprobada por la 
Comisión Bancaria y de Valo-
res, aprobadas por sus propias 

agencias centrales internacio-
nales son muy meticulosas en 
el análisis de la deuda y con 
ellos estamos en A+ alta cali-
dad crediticia”. 

Según la calificadora Mo-
odys, Jalisco pasó de un nivel 
A, a A+ lo que significa que 
tiene seguridad para pagar su 
deuda y tiene una fortaleza 
relativa mayor que otras en-


